En íntima ceremonia fue despedido el maestro Natalio Vázquez Pallares

por Armando VILLAVICENCIO

Sólo familiares y amigos intimos acompañan al maestro Natalio Vázquez al cementerio de San Lorenzo Tezonco. donde será cremado su cuerpo. Dentro de unas horas quedará reducido a cenizas, pero también dentro de unas horas su piel comulgara con el fue-

"El maestro dio alternativas a los jóvenes", dice Carlos Berumen, alumno de Don Natalio, "en sus clases siempre era claro y definido, exi-

con los trabajos que fueran de alguna manera a repercutir en el campo, gustaba del diálogo y la discusión, tenía una clara conciencia de los problemas agrarios y luchó por la industrialización y la explotación colectiva de la tierra. Con su obra se cierra el último capítulo del cardenismo".

A la una de la tarde llega la caravana fúnebre al panteón de San Lorenzo Tezonco, todo está listo. En estas horas intimas por transcurrir, la familia tendrá charlas y recuerdos que brotarán de imágenes v

gente en la más mínima falta formas perdidas, ratos y anécdotas cotidianas que unirán aňoranzas y revivirán ex-

> "Natalio Vázquez Pallares reencauzó la ideología de la Confederación Nacional Campesina, cuando trabajó en ésta de 1961 a 1964, defendió los intereses del campesino comunero y ejidal junto con el entonces lider de la Confederación, Javier Rojo Gómez",

> señala Elisco Rangel Gaspar,

actual representante deligo-

bierno del Estado de Zacate-

cas en México y colaborador

cercano de Vázquez Pallares.

"Era un hombre activo y dinámico que nunca transo o abandonó sus principios revolucionarios", dice el representante que muertos Ramírez v Ramirez y Vázquez Pallares se han ido los más lúcidos pilares del nacionalismo mexicano.

Las cinco de la tarde. En el mausoleo se espera los restos del ideólogo y filósofo revolucionario, organizaciones culturales, políticas, estudiantiles, obreras y campesinas mandaron su muestra de afecto y apoyo para los deu-

Se leen cintas purpuras con nombres como el de la Central Campesina Independiente, el Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional, el Movimiento Peronista Montoneros, la Universidad Obrera de México, el Comité Central del Partido Comunista Méxicano, Jornadas de la Cultura Uruguaya en el Exilio, la Vieja Guardia Agrarista, nombres de secretarios de Estado y dependencias gubernamentales.

El Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino Rodolfo Puiggros" (COSPA), a través de su secretaria gene-ral, Dalia Carnelli de Puiggros, manifesto su pesar ante la incaperada maerte del maestro y señalo que, "la muerte del viejo luchador debe servirnos para reiserar el compromiso militante de los que por todos los medios combaten por la libertad, la democracia, la justicia y la par en nuestros pueblos de la patria grande latinoamericana y en revolucionario:

El cortejo llega a su desti-

no a las cinco y cuarto de la tarde, los presentes se reunen en torno a las cenizas del luchador por el socialismo científico: amigos, alumnos v funcionarios escuchan al orador oficial. Janitzio Múlica. hijo del general constituyente Francisco Mújica

'Vazquez Pallares, dice el orador, luchó contra la entrega del petróleo a las trasnacionales y fue uno de los que se esforzaron por la nacionalización del energético"

"Fue amigo del general Lázaro Cárdenas y ante él nunca fue servil, siempre digno y firme en sus ideales. Muchos mexicanos inquieteos se formaron en la administración cardenista y de esta generación surgió Vázquez Pallares".

"Cardenas fue un estadista que sacó a la realidad al país, su gobierno revolucionario. nacional y popular sirvió de campo para desarrollar los ideales y la experiencia de Vazquez Pallares".

"Luchó y apoyó movimientos democráticos y las fuerzas vanguardistas de América Latina, sus ideales y esfuerzos no se limitaban con las fronteras: El Salvador, Nicaragua, Argentina, Uruguay y Guatemala representaron para él la lucha por la democracia mundial".

Al terminar el discurso de despedida, la única hija del luchador socialista, Xóchitl Vázquez, levantó el pequeño cofre y con voz entrecortada por el sentimiento y los ojos empañados dijo las palabras que encierran el pensamiento y la travectoria del hombre

"Nos veremos en el socia-

lismo"